



Camagüey- “La historia es más que la narración de acontecimientos. Resulta un componente de todas las ciencias que no podemos separar jamás de la cultura”, expresó el Dr. C. Luis Álvarez Álvarez en su conferencia magistral, impartida desde la Librería Viet Nam, sobre la unidad y trascendencia de esos dos ámbitos, fundamentales en la identidad de los pueblos.

El también Premio Nacional de Literatura 2017, reflexionó acerca de los requisitos para que una disciplina sea considerada como ciencia y destacó que “debe poseer un objeto de estudio, un método propio, un metalenguaje científico y una historia”. Abundó además sobre la historiografía, su tratamiento en las diferentes épocas y, en especial, en Cuba.

“No se pueden contar los hechos patrios sin un lugar, conflictos, o protagonistas. Existe una correlación entre la historia y la verdad cuando se cuentan de manera literaria los sucesos ¿Quién niega que los textos la Exposición de París o el 10 de abril, escritos por nuestro Héroe Nacional, José Martí, son a su vez joyas de la literatura?”

Durante el encuentro Álvarez Álvarez cuestionó las zonas inexploradas aún por los alumnos e investigadores asociadas con la idiosincrasia del cubano. “¿Cuándo se hará una tesis doctoral sobre los colonos en Cuba? ¿Cuántos estudios sobre barracones tiene la historiografía de nuestro país o que versan acerca de su arquitectura? Esas son problemáticas con las que estamos en deuda todavía”.

Este sábado se desarrollará la última fecha del evento Leer la historia. Entre las actividades del cierre destacan la conferencia del profesor de la Universidad de Camagüey, Ignacio Agramonte Loynaz, Andrés Fernández Millares relacionada con el Poder, liderazgo e ideología al inicio de la Revolución cubana el Complejo Cultural Viet Nam y la presentación del libro Nuestros reveses y victorias: causas y experiencias (1868-1958), por Luis Ortiz Hernández.

Por Yang Fernández Madruga/Adelante

Foto: Del autor